

公明選舉座談會

川越市選舉管理制度
日本が
選舉制度をそなえてから
七十年になりました。人間の生以上の節を経過しているのです。
“もう戦後ではない”とよく、われましたが、選舉についてで、もう後進国ではないんだからです。たゞ当時の選舉法が子二十五才以上直選國税十五円以上納付という、片手落ちのやうのであつたはいえ、議政改進への出発点となつたことにおいて金子塔的出来ごとであつたといえます。その後納稅条件が改正の男爵普通選舉法の制定により納稅条件は撤廃され、さらに第二次大戦の戦後もさざけない二十二年十二月には開明の上で婦人の参政が実現し今日では形式重賞ともにわたくしたちの手中に選舉は收められていました。

選舉に關する精神的風土といふものは良かれ惡しかれわたくしも度たる身につちかれてきています。今すかに七十年の歴史で、をひもとけば、遺憾ながら制度的条件の緩和にともない選舉に對する清新さ、厳しさ、純粹性が失なわれつゝあることを感じます。最も理想的な選舉は、第一回の衆議院議員選舉の際に行われたといわれています。それは当時の選挙人が奉つて自己の利益を排除して、ひたすら選良を國々へ送り込むことに全エネルギーを費やしたからです。これと比較して昨今の状況はどうしたことでしょう。当然のよう横行する違反また選反、まったく選舉の末世のようであります。

放談的に答
ですかから
〔中村委員〕
選挙の今昔ばなし

争奪戦になります。だつたところの運営は完全に許可されています。それで、運動部が現れたのです。そこで、運動部には候補者を下さり、お茶でござります。それで、運動部には候補者を下さり、お茶でござります。

た場合が少な
す。だが田別
在許されてい
つてしますが、
したら選舉違
法になります
ます。しかし、
つて表で立証
だそうです。」
くださー」と
んじや訪問に
ちよらちよら
者としひは非
なくぢやあ……

貴、昔といつてお話を聞かせて頂きましたが、この辺といいますかお話し願えますか。

うに行なわれぬ。理義の取扱は野党的で、いかにもたしかにますと警察が、警察全般が、過度に縮められると、われます。題があるから相当かとう。反があるい縮りにあります。式犯は警察の運営方法などにさわるるわけですが、確かに多いというふうなことがあるといふね。

小峰さんいが
選舉とこのごろ
ね、係員として
ばかり扱ってい
ません。……
おおいさんの
の選舉だったた
とかいうことを
を行使するにも
という感じがよ
ということであ
歩があつたと感
なお改選すべき
すけれど……。
二二、四、二五五
直接國稅一五円
○選舉權一五
直接國稅一五円
法とともに賦役
、被選舉權一〇
納稅條件同じ) 制
をもつてわが國の
第三五号) 郡制
が確立されたと
その上うな気持
きおい體質だと
るんじやないか

がですか、昔の選挙と比較するわけではなく、思うんです。が到底現れないことにならぬで、もそういう事

選挙制度70年記念

出席者 發言順、敬称略

川越市選舉管理委員會委員長
埼玉県選舉管理委員會選舉係長
中村倉之助
吉田五郎
神山義男
川越市議会議員

東京新聞川越通信部
川越市議會監理委員会委員
佐々木考輔
程鳥吉次郎

高階公民館長 小峰政次

川越市選舉監督委員会委員

十一月十九日川越市中央公民館で

明るくきれいな政治への道

中本 結局はそこそこおもかげた直後も、
吉田 一歩問題を進める上では
いうのは公明選挙でなければ
きない、というんですね。

新井 新井さんのお考へは如何ですか。

新井 公明選舉は婦人の手から
昔を思うと日本の選舉も七
十年たつたとつくづく感じます
ね。しかし選はどつけど一向
に政治はよくなつてないとい
う。そこに公明選舉たとか政治
を明るくしようといろいろの要求
がでていると思いますが、先程
若い立場の佐々木さんや経験者
の神山さんからお話をあつたと
おり、やはり社会自体の自覚が
必要ですね。この前の衆議院議
員の選舉のときもそつたつたし
いまもさかんにやつっていますが
おびただしい違反事件……ああ
ゆうのを見ていますともういく

な政治への進
ら公明選舉だと何か何とかいつつも駄目だという気持になりますよ。しかしそれだからといつて放つておくということはないでしょう……そこに我ぶらの者としての苦しさがありますね。まあそこでわたしは思うんですか、婦人が神業や政府の面で活躍してくれれば……英賀さんなりでも莘生に婦人が選舉に関心をもつてゐるんですね。本で読んだんですけど日本の婦人はどう正直なものはないでしょ。笑)（笑）ですから婦人がもつと政治を批判し、積極的に政治に関係していくようになれば、おそらく今より格段の進歩があると思うんですよ。戦後婦人参政の実現以来婦人の投票率はたしかに伸びていますよ。婦人のかたにお一層の奮起を願いたいですね。（笑）

大分責任がありますね。（笑）

相井 市長さんもいつておりますが婦人の票は非常にこわいとしうんですね。とにかく婦人は何ていふか、万事につけて正當論でいきますから公明選舉の実現に大きな力となると思いますね。だから免選性がないんですね。だか

新井 さつき神山さんからましにやつたら必ず効果があがつてくると思うんですね。たしかにわたしたちが「話したい」をはじめてから婦人に接する機会が多いんですか、よく勉強していますよ。實際熱心ですね。むしろ年齢の方方がいかん……（笑）

山根 そういう期待でありますので婦人廟とすればばつとめて「話下さい」活動や講習会をもつて勉強しているんですけど……吉田 おどり学校といわれるものがありますね。奥さんとだんなさんがいつもしてきて語りあうんですけど、これは非常に効果があるんですね。男というのはどうしてもメンツが可愛い。それが奥さんといつしょにしてきて多勢のところでそれとなく語が進んでいきますと自然に無理なく納得できるんですねだからああいう「話したい」の仕方は年齢の人の教育の方法として、また勉強でもらう機会として大空いいんじゃないかと思ひますね。

るとかメガホンカーでうつた
えるといふことをやつておつ
た。ところがかんじんの選挙
はだんだん金がかかるてくる
そこで二年程前から何とかも
う少しい方法はないかとい
うところから「話しあい」運
動をとりいれたわけです。そ
の「話しあい」も川越市では
大変活潑に実施していただき
県下では一番効果があがつて
いるところではないかと思つ
てられます。

い状態なんですね。そこでわたしは、一案として候補者にも試験制を採用したらいいと思ひますね。みんな普通の公務員は試験制でだんだん上へ行くんですね。議員になるからには、何か資格をもつた者それを投票して行くことにしたら買収も供述もなくなると思いますね。

やつてほしいとかれるんですけど、立会演説会の際に立会演説者でも最近いろいろと考えさせられただけですね。衆議院の選挙のところなんか立会演説なんがやりますから全部がもうさかにサクラをやるけなんですね。アチラの候補者でたらガンガンなる。結局サクラをやるために立会演説かわからなくなってしまう。

一票が街の公明といふ
投票日して「廢
棄権防止で捨
てられぬ
この一票もつ選
成人の自當
責任のある
眞剣など



選拳川柳

律の改正で、ある程度期待できるんではないかと思ひます。しかし根本的なことは、互いに政策の上で戦われるようにして制度の上でならなければどうことですね。

選舉川柳
「公明選舉」
運動に迷わず入れる清き票
甘言に乗らぬ明るい選舉すみ
公明選舉半分死んでる掛け声だ
一票へ父とは別な主義をもら
神にわれれ恥ぬ一票行使する涼山
人徳へ金では買えぬ票の数 清一
一票を活かせば生きる國普請
信じ切る人に一票スバリ入れ 洋
一票の清さが清き政治生む 素川

丁度居の全音を響か「」の中
2 応用紙は官製ハガキとし
書いてください。

3 しめきり 11月11日

4 あて先 市役所総務部庶務
5 正解文と当選者は「年号本
6市の駄菴とその家族、市外
7正解文は作者の原文と一致
▽第十一回市政クイズ正解文
一、安定、統計 二、一
三、十五、十九、支所 四、四
▽当選者
応募総数 一二六通、うち正解文
果、次の五名のかたに賞品を
古谷上 渋谷信子、石原町 一
菅原町 正木越子、上新河岸

に、二月後半を大げんばください。
住所、氏名、年令を忘れずに
記入してお送りください。

昭和二十九年五月三日 日本国憲法施行
昭和二十九年五月十日 第一回国
召録(六月三日開会式)
昭和二五年四月十五日 公正選挙
制定
昭和二六年九月八日 対日平和条
日本米安寧保障條約調印(昭和二
七年四月二八日締効)
昭和二七年五月四日 朝日、毎日
読売三新聞社の共同宣言「公
選挙を推進する」社告
昭和二七年六月四日 公明選挙連
設立、全国的に「公明選挙」
動おこる。

市政クイズ

員選挙法改正（大選挙区制）
記制、定数四六八人、選舉権
〇才以上の男女すべて、被選
擇二五才以上者



一票が街を明るく暗くする。
公明とうず留ならば踊りた。茶寮天
「奪権防止」白 墓
投票日しるしをとくカレンダ。京田白
候補者へ日暮が早い投票日 白墓 大正八、五、三一 衆議院議員選挙
棄権するあなたを見てる世界の眼 明治四四、四、七 市制、町制
改正(半数改選廢止、單記制 なる)

